Questions propres à chaque pays : Mexique : le Chiapas

QUESTION

Les observateurs ayant constaté que la crise du Chiapas s'aggrave, le Canada va-t-il finalement exercer un tant soit peu de pressions sur le gouvernement mexicain pour qu'il respecte les droits de la personne?

RÉPONSE SUGGÉRÉE

- Le massacre d'Acteal a bouleversé tous les Canadiens, et nous l'avons condamné dans les termes les plus durs.
- Le lendemain du massacre, le ministre Axworthy a entretenu de la question du Chiapas avec le ministre mexicain des Affaires étrangères.
- Pendant la visite d'Équipe Canada, la question a été directement discutée avec le président Zedillo, à l'occasion d'une rencontre réunissant le ministre Marchi et les premiers ministres.
- Le président a condamné violemment et immédiatement les actes de violence survenus à Acteal.
- Il a pris des mesures précises pour instituer une enquête sur le massacre, offrir une aide humanitaire aux victimes et renforcer la sécurité. Il y a eu plus de 50 arrestations, dont celles du maire de la ville et de hauts gradés de la police.
- Nous sommes convaincus que les 60 000 dollars envoyés au bureau du Chiapas de la Croix-Rouge ont été bien employés. La Croix-Rouge fait du bon travail. Elle répond aux besoins des réfugiés de toutes les parties au conflit. Des représentants de notre ambassade ont pu le constater d'eux-mêmes il y a deux semaines, quand ils se sont rendus dans divers camps de réfugiés où la Croix-Rouge est à l'oeuvre.